
Conseil d’école n° 2 – Ecole Cousteau– 13 mars 2023 
Présents : M. Reboux, Maire, , M. Chauvin, élu aux affaires scolaires - Mme Rouault, responsable périscolaire - Mmes Prioul et Guillaume, 

Atsem – Mmes Jean-Baptiste Lechartier, Le Guidec, Perrion-Blayo, Paboeuf, Aubin Menou et Mrs Curé, Goujon parents élus – Mme Bertin 

AESH – Mmes Fontaine, Le Mentec, Bulois, Moreau, Schoenmaeker, Larcher, Rohel, Wester, Dumont, David, Canevet, Enseignantes - Laurence 

Lejeune, directrice – Adeline Pecheux Pyscholgue stagiaire EN 
Excusés : M. Le Van IEN, Mmes Morri , Nybelen et Robichon enseignante et Mmes Houssin, Nivet, Houlegatte, Le Martret, et Van Waesberghe et 

Mrs , Paboeuf, Levoyer, élus représentants des parents d’élèves 
Secrétaire de séance : Mme Pabeouf-Paumier 
CR rédigé par : Laurence Lejeune, relu par Laurence Fontaine, Claire Bulois, Hélène Rouault, gaëlle Schoenmaeker 

1. Prévisions d’effectif et rentrée 2023 
Fermeture conditionnelle pour la rentrée: 11 classes à la rentrée (+ ULIS) au lieu de 12 

Moyenne école = 24 (11 classes) 

Moyenne école sans bilingue = 24,3 (9 classes) 

Moyenne bilingue = 22,5 (2 classes) 

 Malgré l’annonce d’une fermeture conditionnelle, les effectifs restent stables pour la rentrée 2023. 

Il est important de rappeler que le groupe scolaire Cousteau dispose d’un dispositif ULIS et qu’il y a certainement des enfants de 

petite section pas encore inscrits. 

 Mme Robichon (enseignante ULIS) est absente au moins jusqu’au 26/03. Une demande de remplacement a été faite auprès de 

l’inspection. Les enfants et l’équipe est mise à mal et palie à cette absence, car le remplacement n’est pas fixe et ces enfants 

ont besoin de stabilité. Depuis quelques jours, Mme Pineau prend en charge l’ULIS. 

 

2. Faire rentrer les parents dans l’école (en lien avec le projet d’école) 
Madame Lejeune précise qu’elle a rédigé plusieurs fiches SST (santé et sécurité au travail) concernant des parents agressifs (mail 

ou en direct) envers l’équipe éducative. Elle déplore ce climat et reste ouverte à la discussion. La mairie indique qu’elle est prête à 

recevoir les familles qui posent problèmes. 

Enjeu 2 : L'égalité en soutenant toutes les perspectives d'avenir. 

Objectif pédagogique 1 : Familiariser les familles à la culture scolaire. 

 Plusieurs commissions ont vu le jour : 

• Aménagement de la cour :  en lien avec des parents élus et les délégués de classe. Un dossier de demande de 

subvention est en cours de montage en lien avec la proposition de l’éducation de financer des projets innovants « l’école 

faisons-la ensemble ! ». Une réunion avec la mairie a eu lieu le 21 mars pour compléter ce dossier. Une mise en 

service de la cloche est redemandée. Idéalement les aménagements seront mis en place pour septembre 2023. 

• La BCD : un grand travail de remise en route a été accompli. Il reste des livres à couvrir, à côter, la BCD à décorer : 

certains parents peuvent peut-être se mobiliser ? Une demande de permanence sur le temps du midi est évoquée, 

voire sur le temps scolaire pour aider à la gestion des prêts..  

• Café des parents : le Chorus a relancé son café des parents donc pas de doublon avec l’école. Les familles seront 

tenues informées des thématiques par mail. 

• Le règlement intérieur : son allégement est prévu fin d’année scolaire afin d’avoir une lecture simplifiée. Un groupe de 

travail va se mettre en place avec des parents élus. 

 Des actions : 

• La semaine de la maternelle début février: « Ensemble faisons grandir l’enfant ». Tout au long de la semaine, les parents ont 

pu accompagner leur enfant au moment de l’accueil, des jeux de sociétés, de la motricité, des rondes en Gallo, des arts 

plastiques … Ils ont pu participer à la confection d’une fresque affichée dans le couloir du cycle 1 ou d’une guirlande collective 

en tissu pour les bilingues.  

• Le 24 mars aura lieu la journée des ATSEM, une fête aura lieu en leur honneur dans les classes de maternelle ! L’occasion 

pour elles, de nous présenter leur métier, et nous de les remercier. 

• Portes ouvertes  le 4 février: seuls les enfants de cm2 ont fait les visites, les différentes instances de l’école étaient invitées à 

tenir un stand dans l’entrée. Une plaquette a été créée pour présenter l’école. 

 

3. Création de Div Yezh (parole à la présidente Mme Perrion-Blayo) 
Création fin janvier. Le bureau est composé de 8 parents d’enfants scolarisés dans la filière bilingue. Cette association a pour but de 

promouvoir cette filière. Une boite aux lettres sera installée dans le hall de l’école pour leurs correspondances. Plus d’informations bientôt 

sur le site de l’école. 

 



4. Projets en cours et à venir dans les classes (parole aux enseignantes) en lien avec le projet d’école 

Enjeu 1 : La liberté en cultivant le sens des équités. 

Objectif pédagogique 1 : Améliorer la prise en charge des élèves à besoins éducatifs particuliers. 
• Ateliers de lecture Cycle 2 (lundi) et 3 (jeudi) avec Mme Lejeune pour les élèves en difficulté 
• Aménagement des temps de cour afin que chaque enfant s’y sente bien 

• Utilisation de la salle informatique afin de différencier 
• Une formation à l’utilisation des tablettes sera proposée aux enfants par 6 enseignants numériques qui interviendrons dans 

l’école, par petits groupes le 30/03/2023. Les classes de Cycle 3 sont concernées. 

 

Objectif pédagogique 2 : Former à l'exercice de la citoyenneté par l'engagement. 

• Projet WATTY pour 4 classes de cycle 2 (financé par les Vallons de Vilaine – environ 15 écoles/an peuvent bénéficier de ce 

dispositif) Projet très interactif avec des retours positifs des parents. « Ce n’est pas Versailles ici ! ». 3ème et dernière séance 

en avril. 

• Liaison CM2 6ème avec le collège du Querpon : 2 projets. Chorale (année 80 / danse HIP HOP :  CM1 de Mme Dumont et 

Classe de Mme Schoenmaeker - Une représentation à la salle du Rotz aura lieu le 26/05/2023, ouvert à tous. La grande lessive 

fait son retour de Cousteau à Querpon : Ma cabane est/et La tienne – le 23/03/2023 → décalée au 30/03 
• Opération sapins de noël décorés pour la commune: les enfants sont contents de le faire mais nous aimerions pouvoir les 

décorer sur place dans le bourg. C’est l’occasion d’emmener les enfants voir le bourg et savoir où est leur sapin. 

• Lettres aux militaires : UNE CARTE POUR NOËL - bon investissement de la classe de Mme Morri – Une rencontre aura lieu le 

11/05/2023. 

• Le 14/05/2023 aura lieu le carnaval organisé par la mairie. Les enfants défileront avec l’école de Sainte Marie sur le thème du 

développement durable 

• Education sexualité par l’infirmière pour les CM en mai 

 

Enjeu 2 : L'égalité en soutenant toutes les perspectives d'avenir. 

Objectif pédagogique 2 : Élaborer des projets qui ouvrent sur le monde. 
Projets artistiques : 

• En place ! bal chorale participatif avec les CM1 CM2 le 14/03/2023. Les parents seront invités à apprendre aussi les  chants 

pour participer à la restitution le 30/05/2023 à la salle du Rotz. Ouvert à tous. 

• Projet Bèle Louise, tous les mardis, avec Musicole pour les classes de Mmes Schoenmaeker, Collot et Moreau. A partir du 

14/03/2023.  

• Représentation de théâtre le 14/05/2023 dans le forum par les CM1 CM2 de Mme Morri. Un beau projet sur plusieurs mois, 

accompagné par une metteure en scène. 

• Cinéma cycle 1 : Ernest et Célestine. Un réel coup de cœur pour les enfants. Les enseignantes tiennent à souligner la bonne 

entente avec les bénévoles du cinéma. Merci à eux ! 

• Bal Breton pour les élèves de bilingue fait en février 

• Un succès fou pour les interventions de madame Lejeune en Gallo. Les enfants en redemandent ! Mmes Le Mentec et Bulois 

en période 3, et chez Mmes Fontaine et Moreau en avril mai, avec un bal pour clôturer le 13 juin, où les parents qui veulent 

danser seront invités. 

• Spectacle de noël offert par l’APE, les enseignantes demandent s’il est possible de choisir un spectacle avec un contenu 

pédagogique à exploiter en classe par la suite. 

• Le 24/03/2023 mesdames ROHEL LARCHER ET WESTER organisent avec leurs élèves une représentation à la salle du Rotz : 

un conte musical autour du réchauffement climatique, accompagné par Musicole 

• Projet poterie en mai pour Mmes Fontaine et le Mentec, pour rencontrer un potier, créer des totems pour notre jardin et 

découvrir sa maison extraordinaire. 

• Sans oublier le spectacle offert par APE début décembre pour Noël. Merci à elles ! 

Projets littéraires et en langue : 

• Animation au CHORUS : une très belle exposition sur la forêt, très bien adaptée aux enfants. 

• Festival LitéralOuest, des auteurs viendront dans l’école. 

• Madame Dumont fait participer ses CM1 au concours de la lecture à haute voix. 1 élève participera à la finale départementale 

le 22/03/2023. (Les champions de la lecture) 

• Apprentissage du gallo continue par Mme Lejeune le mardi dans la classe de Mme Schoenmaeker. 

• Evaluation d’anglais à partir d’avril pour évaluer le niveau A1 des CM2 

 



Projets sportifs (Label 2024) 

• Char à voile avec l’USEP pour la classe de Mme Morri, 6 séances qui se finaliseront par une rencontre à Cherrueix 

• Randonnées par la classe de Mme Moreau continuent tous les jeudis 

• Des rencontres Handball et Basket ont eu lieu avec l’USEP. Des retours très positifs ! Les classes de Mmes Dumont, 

Schoemaeker, Wester et Canevet 

• 6 classes ont bénéficié d’un déplacement au championnat de France de badminton le 7 février à la Glaz Arena de Cesson. Riche 

journée où les enfants ont rencontré des sportifs de haut niveau (champions de France) et participé à des ateliers. 

• Semaine Olympique début avril : escape game / initiation au skate 

• Natation : 6 classes du cycle 2 ont pu bénéficier de cours de natation et Mme Le Mentec dispose de 4 séances de natation en 

juin, afin de préparer les MS/GS à la piscine pour l’an prochain. Prévoir pour l’encadrement, des parents aux vestiaires et 

minimum 1 parent possédant l’agrément piscine. 

La directrice alerte sur la pénurie d’accompagnateurs et surtout de parents agréés. Plus nous avons de parents à se mobiliser, moins 

cet accompagnement est contraignant car cela tourne entre tous et toutes ! La directrice a dû accompagner plusieurs fois afin que 

les enfants ne soient pas pénalisés. Des sessions d’agrément auront lieu en fin d’année, pensez-y ! 

• La classe de neige de 4 classes en janvier 2023 s’est très bien déroulée, le travail continu en classe ! 

• Un projet vélo est envisagé pour 2 classes 

 

➔ N’hésitez pas à suivre actualité sur le site de l’école, de nombreux articles à lire et des photos à découvrir régulièrement. 

➔ Retours des élus : Nous notons une très forte implication de madame Lejeune au sein de l’école. Tout le monde apprécie son 

engagement ! 

 

5. Demandes des élèves 
➢ Ouverture de la BCD sur le temps du midi 

➢ Ils demandent que soient installés des miroirs et des portes qui vont jusqu’en bas dans les wc extérieurs, car ils sont peu 

accueillants.  

➢ La remise en service de la cloche. 

➢ L’ouverture de la BCD sur le temps du midi. 

➢ Refaire les lignes des terrains (ce qui sera dans le projet global d’aménagement de la cour qui a été travaillé avec eux) 

 

6. Travaux 
• Les couleurs des classes (fait cet été): revoir les propositions de couleur, une demande de marge de manœuvre dans la 

palette couleur a été exprimée. Cette demande a été acceptée par la mairie. 

• Les porte-manteaux : en quantité trop juste voir même inexistants dans certains couloirs. Ils sont trop serrés, pas adaptés, 

pas la possibilité de mettre les étiquettes prénoms. La mairie en prend note. 

• Bandes magnétiques pour l’affichage : aimants vraiment pas adaptés et dangereux pour les maternelles, affichage figé, 

manque de fluidité, pas de résistance aux coups de vent ! Les enseignantes déplorent ce choix qui ne laisse pas de marge 

de manœuvre.  

• Volets roulants : certains ne s’ouvrent ou ne se ferment pas. La directrice fait remarquer que le PPMS intrusion ne peut 

pas être efficace si certains volets ne se ferment plus. Et certaines classes ne sont pas assez lumineuses et les lumières 

doivent être allumées en journée car les volets ne s’ouvrent plus. 

• Une demande de vidéo projecteur (du stock déjà sur l’école) est formulée pour les classes de maternelle. Une premier a 

été installé chez Mme Le Mentec. 

• Le matériel : des poubelles extérieures cassées vont être remplacées, les enseignantes sont déçues de certains 

comportements des élèves qui détériorent les nouveaux jeux de cour achetés. Gaëlle (maman d’élève) propose la mise en 

place d’un système de responsabilisation des enfants par un inventaire avant après la récréation. 

• Une demande a été formulée d’être consultées pour toutes les décisions, car nous savons ce dont nous avons besoin 

pédagogiquement. 

 

6.Questions des délégués des parents d’élèves à la mairie et à l’équipe enseignante 
Sécurité aux abords de l’école 

✓ Sur le parking de l’école, à côté de la salle Calypso, un énorme manque de courtoisie rend le stationnement et la circulation difficile. 

Serait-il possible d’avoir un rafraîchissement des marquages au sol? 

Cela est prévu avec la fin des travaux de la salle de sport. 

✓ Il fait très sombre autour de l’école quand il fait encore nuit le matin, il y a pourtant plein de spots et lampadaires mais ils ne sont pas 

forcément allumés. Ça rend l’accès à la garderie, tôt le matin et en hiver, difficile. Il y aurait aussi un manque d’éclairage dans la cour 

quand le soleil se couche côté élémentaire. 



L’horloge qui commande l’allumage de ces éclairages devrait être changé, la pièce électrique est en commande. 

 

 

Aménagement de l’école 

✓ Pour le jardin de l’école, y a-t-il un besoin de semences ou de plantes ? 

Toutes semences ou plants sont les bienvenues, merci. Les enseignantes remercient d’ailleurs pour les 2 nouveaux bacs. 

✓ Les travaux de rénovations des plafonds de l’école sont-ils prévus ? Si oui, quand ? 

Les peintures seront finalisées cet été, pour les plafonds il n’y a aucun retour de devis des entreprises pour le moment. 

 

Intervention extérieure 

✓ Nous aimerions savoir s’il y avait des interventions par des professionnels sur l’éducation à la sexualité ? (Art. L. 312-16. - Une 

information et une éducation à la sexualité sont dispensées dans les écoles, les collèges et les lycées à raison d'au moins trois 

séances annuelles et par groupes d'âge homogène. ) 

Pour le moment, il y a une intervention prévue pour les CM par l’infirmière. L’équipe enseignante n’a pas tous les outils pour le faire mais va y 

réfléchir. Nous aurions besoin d’être formées.  

✓ De plus, est-ce qu’il serait possible de faire venir un intervenant sur le harcèlement à l’école ? 

Mme Lejeune est formée au dispositif pHARe de l’Education Nationale (prévention du harcèlement à l’école) et met en œuvre le protocole quand 

elle a connaissance d’une situation qui poserait question. Il faudrait que toute l’école soit formée, c’est une demande que l’on peut faire auprès 

de l’inspection pour avoir le label. Nous pouvons aussi nous inscrire dans un travail sur toute l’école sur la journée « Non au harcèlement »  qui 

a lieu à l’automne. Cette problématique est aussi travaillée tous les ans en cycle 3 en éducation civique et morale. 

 

Temps de midi 

✓ Est-ce que la bibliothèque peut être ouverte sur le temps de midi si nous trouvons des parents bénévoles ? 

Réflexion d’appel de bénévoles pour le temps du midi pour diverses activités auprès des retraités, parents d’élèves, associations. Un peu 

comme ce qui se faisait pour les TAP quand les semaines scolaires étaient à 4 jours et demi. 

Voir aussi réponse au point 2/, la mairie n’est pas contre, mais il faudra passer par le biais de l’assurance d’une association comme l’APE pour 

couvrir les bénévoles. 

 

Car scolaire 

✓ Quelle est la possibilité d’accès aux toilettes pour les enfants qui attendent le bus entre 16h30 et 17h ? 

Lorsque les enfants ont besoin de se rendre aux toilettes, ils l’indiquent aux personnes encadrant. Les sanitaires proches du bureau de direction 

ou ceux du cycle 2 sont à disposition. Les agents encadrants sont toutefois vigilants afin que les enfants ne risquent pas de rater leur car (elles 

demandent aux enfants de se rendre aux toilettes avant 16h50/55) 

 

✓ Serait-il possible qu’il y ait du personnel du collège Sainte Marie le matin ainsi que le soir pour la gestion des élèves pour le car 

scolaire ? Le directeur vient exceptionnellement quand il y a des tensions, malheureusement de nombreux heurts arrivent avec 

certains élèves (physiques et verbaux). → La mairie va contacter le collège.  

Si des enfants de cycle 2 ou 3 ont peur, nous pourrions envisager un pédibus de parents ? 

Par ailleurs, Johnny est présent pour sécuriser la traversée des piétons et est vigilant sur les éventuels problèmes. Les agents communaux qui 

encadrent le temps d’attente du car demandent aux enfants de GS Cousteau de rester près d’elles (à côté du tableau d’affichage des cars) jusqu’à 

l’arrivée de leur car. Les problèmes relevés concernent surtout des élèves de Querpon et Ste Marie. 

 

Mobilisation 

Des parents trouvent dommage que l’ouverture de la 3e classe bilingue ne reçoive pas autant de mobilisation de la part de la direction et de la 

mairie que la fermeture de la classe monolingue qui est tout aussi importante. 

Pour le moment la question ne se pose pas, car les effectifs ne le permettent pas, les classes bilingues seront dans la moyenne de l’école voire 

en dessous. La directrice réitère son soutien à la filière bilingue, elle fait remonter les chiffres mais ne peut se mobiliser. La mairie déplore 

d’avoir été mise en copie d’un mail envoyé à l’Office sans avoir eu un échange avant avec les parents. La mairie s’est mobilisée en faveur de la 

non- fermeture suite à la sollicitation des parents.  

 

Educartable 

Educartable et cahier, y a-t-il un moyen de n’avoir qu’un des deux ? 

La décision prise est de garder les 2. Le support papier reste indispensable pour la signature de certains documents et les informations 

doivent rester accessibles par tous, car certains parents ne maitrisent pas l’outil informatique et ne sont pas inscrits sur Educartable. Il 

est d’ailleurs notifié que ce double système reste valable au collège. L’équipe se questionne par contre pour prendre le cahier de liaison 

(style collège) que pour les cycles 3 l’an prochain. Mais par des soucis d’économie, la directrice utilise principalement le mail pour les 

informations à diffuser à tous les parents. 


